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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Дни оленевода на Таймыре начинаются первого апреля  
Оленеводы Таймыра съедутся в апреле на празднование традиционных Дней 

оленевода в шесть поселков муниципального района – Потапово, Тухард, Носок, 
Новорыбная, Сындасско и Попигай. Наиболее массовые мероприятия ожидаются в поселке 
Тухард сельского поселения Караул и в хатангском поселке Сындасско. Для оленеводов-
кочевников проведение профессионального праздника - повод не только встретиться с 
родственниками и друзьями, принять участие в соревнованиях и отдохнуть от трудовых 
будней. В эти дни органы местного самоуправления муниципального района организуют 
дополнительный медосмотр тундровиков, выдают им новые медицинские аптечки и 
предоставляют возможность закупить продукты в преддверии летовки. В виде адресной 
социальной помощи оленеводы получают брезент и кожу юфть. Главные призы районная 
администрация приготовила для победителей мужских и женских гонок на оленьих упряжках – 
им вручат ключи от снегоходов «Буран». Призы и подарки для лучших оленеводов и чум-
работниц привезут и представители шефствующих предприятий – ОАО «ГМК «Норильский 
никель», «Норильскгазпром», «Таймыргеофизика» и др. В спортивно-игровую программу Дней 
оленевода включены соревнования по метанию маута, перетягиванию каната, тройному 
национальному прыжку, прыжкам через нарты и национальной борьбе. В поселках раскинутся 
национальные подворья, на которых пройдут конкурсы декоративно-прикладного искусства, 
блюд национальной кухни и детского рисунка. Дни оленевода и Дни рыбака на Таймыре 
проводятся ежегодно согласно постановлению районной администрации в целях социальной 
поддержки традиционных отраслей хозяйствования и сохранения традиционного образа 
жизни, обычаев, традиций и культуры коренных малочисленных народов Таймыра. Справка: 
График проведения праздника «День оленевода» в поселках Таймыра: Пос. Потапово 
г.п.Дудинка – 01.04.2011г. Пос. Тухард с.п.Караул – 08.04.2011г. Пос. Носок с.п.Караул – 
16.04.2011г. Пос. Новорыбная с.п.Хатанга – 15.04.2011г. Пос. Сындасско с.п.Хатанга – 
16.04.2011г. Пос. Попигай с.п.Хатанга – 17.04.2011г. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре упавший с крыши снег травмировал 14-летнего подростка   
В Таймырском районе проводится проверка по факту травмирования 14-летнего 

подростка. 
Как сообщает СУ СКР региона, девочка пострадала в результате обвала снега с жилого 

здания. В тот момент, когда она проходила рядом с многоквартирным домом, с козырька 
балкона, который был установлен собственниками самовольно, произошел обвал снега. 
Школьница в тяжелом состоянии была госпитализирована в Норильскую ЦРБ. По 
результатам следственной проверки будет принято процессуальное решение. 

ИА «Пресс-Лайн» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Шестнадцать призовых мест – у боксёров Дудинки. 

25-27 марта в Норильске проходил V традиционный турнир по боксу на призы компании 
«Жар-птица». В соревнованиях приняли участие 90 боксёров из городов Норильского 
промышленного района. Дудинку представляли 19 воспитанников Игоря Насонова и 
Константина Манькова, тренеров Центра силовых видов спорта. Первые места в своих 
весовых категориях заняли Дмитрий Петров, Даниил Кустов, Роман Махерин, Павел Насонов, 
Станислав Московаткин, Родион Амиров, Евгений Козлов, Николай Кочерга, Юрий Яцевский. 
На счету дудинской команды также семь вторых мест. 

"Таймырский Телеграф" 
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Молодёжь Дудинки выбирает трезвость. 
30 марта активисты молодёжных организаций Дудинки проведут акцию «Трезвый образ 

жизни – молодым!». В магазинах и торговых центрах Дудинки, кинодосуговом центре 
«Арктика» и центре туризма и творчества «Юниор» ребята проведут сбор подписей в 
поддержку акции, опрос горожан, раздачу мини-анкет и информационных листовок 
антиалкогольной тематики. Координатором акции выступает отдел молодёжной политики 
городского комитета культуры при поддержке Администрации Дудинки. Начало – в 17 часов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Юные танцоры представили Дудинку на конкурсе. 
25-27 марта в Норильске прошёл 11-й региональный конкурс хореографических 

коллективов «Гран-па». Детская школа искусств им. Б. Н. Молчанова на конкурсе была 
представлена 60-ю участниками: солистами и танцевальными коллективами. В номинации 
«Малые формы» жюри отдало третье место танцу «Тарантелла» в исполнении учащихся 4-го 
класса преподавателя Михаила Заболотских. Второе место в номинации «Народный танец» у 
ансамбля «Жемчужина Заполярья» под руководством Веры Ивановой за танец «Варенька». 
Десятилетний Глеб Глухов, исполнивший танец «Лезгинка» удостоился первого места. К 
конкурсу его готовила преподаватель Ольга Глухова. 

"Таймырский Телеграф" 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске не могут найти источник загрязнения водопровода нефтью  

Роспотребнадзор и энергетики до сих пор не установили источник загрязнения воды в 
Норильске. Об этом корреспонденту ИА KNews 29 марта рассказал замначальника 
территориального отдела управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю в Норильске 
Олег Копытов. 

Напомним, норильчане жаловались на запах нефтепродуктов в горячей воде. По этой 
причине специалисты ОАО «Норильско-Таймырская энергетическая компания» взяли пробы 
воды на контрольных точках сети ее подготовки на ТЭЦ-1. Исследования показали, что на 
ТЭЦ-1 вода чистая, нарушений нет, пояснил Копытов. Он добавил, что в настоящее время 
горячая вода в домах норильчан соответствует санитарным нормам по органолептическим 
показателям (запах, вкус), а ограничения на ее использование сняты. Однако до сих пор не 
удается установить источник загрязнения, добавил Копытов. Им могли стать отдельные 
системы теплоснабжения какого-либо недобросовестного потребителя, в том числе 
установленные грязные трубы. Но место, где это могло произойти, так и не выяснили. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Пенсионный фонд «Норникеля» стал лидером по привлечению новых клиентов   
В негосударственных пенсионных фондах России число клиентов достигло 11 миллионов 

человек. Свои сбережения НПФ доверили 15 процентов жителей страны, что имеют сейчас 
пенсионные накопления. Причем в 2010 году число таких граждан выросло на 3,9 миллионов, 
- сообщает «Прайм-ТАСС». 

Интересно, что лидером переходной кампании в 2010 году стал НПФ «Норильский никель». 
Фонд получил 381 тысячу заявлений на 5,24 миллиардов рублей, опередив «Лукойл-Гарант», 
НПФ «Сбербанка» и «Благосостояние». Интересно, что доходность накоплений у компаний-
лидеров рынка уже сейчас превышает 10 процентов.  

Вместе с тем, с ростом числа клиентов усилится и конкуренция между частными НПФ. Это 
уже отмечает президент НПФ «Норильский никель» Сергей Пучков, - передает РБК. Все чаще 
происходит миграция клиентов из фонда в фонд. "У нас ожидается около 80 тыс. клиентов из 
других фондов. И это не слишком радует, поскольку переманивать участников у других 
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конкурентов не всегда экономически эффективно - нет гарантий, что они останутся у нас", - 
отмечает Пучков.  

Поэтому, по его словам, в этом году фонд будет менять систему работы с агентами, 
стимулируя приток клиентов, прежде всего из Пенсионного фонда России. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Росстат назвал точные данные о численности населения Красноярского края   

Росстат обнародовал данные о численности населения России на 1 января 2011 года, с 
учетом результатов Всероссийской переписи-2010. По данным федерального ведомства, в 
стране проживает 142,9 миллионов человек. За год население РФ сократилось на 48,3 тысяч 
человек или на 0,03 процента.  

В Красноярском крае на 1 января 2011 года проживало 2829125 человек. Это больше 
показателя начала 2010 года - 2826504. Таким образом, за год население региона 
увеличилось на 2621 человека.  

Напомним, что в 2009-2010 годах в крае наблюдался как естественный, так и 
миграционный прирост населения. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
Томский губернатор заступился за "униженную" прокуратурой муниципальную власть 

Руководители надзорных органов, в частности, прокуратуры, должны "привести в чувство" 
своих работников, чтобы те уважительно относились к главам муниципальных образований и 
не затрудняли работу органов местного самоуправления бесконечными проверками и 
штрафами, заявил губернатор Томской области Виктор Кресс во вторник, выступая на съезде 
ассоциации "Совет муниципальных образований Томской области".  

Ранее Кресс неоднократно отмечал "перегибы" со стороны работников прокуратуры в 
отношении органов местного самоуправления.  

Согласно закону "О прокуратуре Российской Федерации", этот надзорный орган следит за 
исполнением законов органами федеральной и региональной исполнительной власти, 
органами местного самоуправления и другими, а также проверяет, насколько соответствуют 
законам издаваемые ими правовые акты.  

"Считаю, что сегодня полчища контрольных и надзорных органов очень часто... просто по 
дурости или по какому-то умыслу позволяют себе унижать, оскорблять, издеваться над 
всенародно избранными главами районов и поселений. Я уже не говорю о многочисленных 
штрафах", - сказал губернатор.  

По его словам, "есть данные, что в некоторых поселениях районах главы поселений 
штрафуются каждый месяц за все". "У нас дошло до того, что техничка прокуратуры 
позволяет себе невесть как относиться (в чиновникам органов местного самоуправления). Это 
ненормально! Любой, у кого на плечах маломальский "погонишко", может себя вести по-
свински. Мы не должны проходить мимо таких случаев", - подчеркнул Кресс, призвав 
руководителей надзорных органов "приводить в чувство" таких "чинуш".  

В свою очередь, председатель Совета, глава Кожевниковского района региона Александр 
Емельянов заявил, что "муниципальные образования захлестнул огромный поток вопросов со 
стороны прокуратуры". "Сегодня мы обязаны возить пачками в прокуратуру даже не сами 
акты, а их проекты, причем в электронном виде они не принимаются. Все бы ничего, но главы 
получают наказание в виде административных штрафов за все - за непредставление проекта, 
за пыль на дорогах, за несанкционированные свалки", - отметил он.  

Он привел в пример случай, когда прокуратура оштрафовала в феврале-марте 2011 года 
главу одного из северных сельских поселений на 113 тысяч рублей. "На штрафы не хватает 
зарплаты, и времени на работу остается мало. Управление расходной частью местного 
бюджета медленно переходит к органам контроля и надзора", - сказал Емельянов. 

РИА Новости 
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Генпрокуратура выявила нарушения в деятельности Сибирского регионального центра 
МЧС 

 Генеральная прокуратура выявила многочисленные нарушения законодательства 
Сибирским региональным центром МЧС 

Управление Генпрокуратуры РФ в Сибирском федеральном округе выявило нарушения в 
деятельности Сибирского регионального центра МЧС, которые выразились в несоблюдении 
законодательства о госслужбе и ненадлежащей защите прав субъектов предпринимательской 
деятельности. Как сообщили «ФедералПресс» в пресс-службе Генпрокуратуры по СФО, в 
связи с выявленными нарушениями закона заместитель генерального прокурора РФ Иван 
Семчишин внес представление начальнику Сибирского регионального центра МЧС России 
Данияру Сафиуллину. 

«Сотрудниками центра МЧС с нарушением закона оформлялись распоряжения о 
проведении плановых или внеплановых проверок юридических лиц и акты о результатах их 
проведения, – сообщили в пресс-службе. – Так, в актах проверок соблюдения лицензионных 
требований и условий не указывались место и время их составления, дата, время, 
продолжительность и место проведения проверки. Должностными лицами не в полной мере 
использовались полномочия при выявлении нарушений требований пожарной безопасности. 
Меры реагирования в таких случаях принимали привлеченные к проверке должностные лица 
госпожнадзора Главных управлений МЧС России по соответствующему субъекту РФ». 

«ФедералПресс» 
 
АСДГ. Единый стандарт чистоты городов предложили на конференции в Омске 

Участники открывшейся в Омске конференции Ассоциации сибирских и дальневосточных 
городов предложили разработать унифицированные виды муниципального контроля и выйти 
с этими предложениями в Государственную думу.  

Как отметила начальник правового управления мэрии города Новосибирска Светлана 
Фалеева, несмотря на то, что города разные, проблемы у большинства муниципалитетов – 
одинаковые. В частности, важным вопросом для администраций многих городов является 
муниципальный контроль. Так, например, в 131 законе о местном самоуправлении прописано 
два вида муниципального контроля, в 294 Федеральном законе дается общая формулировка 
– какие виды контроля могут быть. По словам Фалеевой, нужно, чтобы были законодательно 
прописаны унифицированные формы муниципального контроля, которые применялись бы во 
всех городах.  

Поясняя свою мысль, С.Фалеева привела в пример соблюдение юридическими лицами и 
предпринимателями правил благоустройства. В законе прописано, что проверять организации 
можно не чаще одного раза в три года, согласовывая перечень организаций для проверки в 
прокуратуре и извещая об этом заранее. По ее мнению, большинство предпринимателей и 
юридических лиц успевают подготовиться к проверке, и никаких нарушений при ее 
проведении не обнаруживается. В своем докладе начальник правового управления отмечает, 
что за нарушения Правил благоустройства, например, стоит наказывать сразу же, как только 
эти нарушения выявлены, и наказание должно носить административный характер.  

 ИА "СИБИНФО" 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев хочет доработок против пьянства 

Правительство в начале года внесло в Госдуму законопроект об ужесточении госконтроля 
за производством и оборотом алкоголя. В феврале депутаты приняли этот законопроект в 
первом чтении. Однако президент России Дмитрий Медведев, который в 2009 году назвал 
алкоголизм "национальным бедствием", считает, что эти изменения в закон нуждаются в 
доработке.  

Глава государства направил заключение на проект федерального закона председателю 
Госдумы Борису Грызлову, сообщается во вторник на сайте Кремля. "Законопроект требует 
юридико-технической и редакционной доработки", - говорится в заключении президента.  
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    В документе, в частности, отмечается недостаточность предложенных в законопроекте 
ограничений, которые способствовали бы снижению масштабов потребления алкогольной 
продукции и пива, особенно среди молодежи, а также привели бы к усилению профилактики 
алкоголизма в РФ.  

Кроме того, в законопроекте не учтены положения поручения президента от 10 сентября 
2009 года и Комплекса мер по повышению эффективности регулирования рынка алкогольной 
продукции в РФ, предусматривающие расширение полномочий органов госвласти субъектов 
РФ в области регулирования и контроля за розничной продажей алкоголя, пива и напитков, 
изготавливаемых на его основе. В указанных документах, отмечается в заключении, 
предусмотрено право для региональных властей устанавливать полный запрет продажи этой 
продукции на территориях субъектов РФ. То есть, фактически, президент хочет дать регионам 
возможность вводить настоящий "сухой закон".  

В Кремле также считают необходимым дополнительно проработать положения 
законопроекта, касающиеся определения понятий "места массового скопления граждан", 
"места нахождения источников повышенной опасности", "общественные места". Также 
предлагается уточнить определение понятия "напитки, изготавливаемые на основе пива". 

FINMARKET.RU 
 

Д.Медведев обещал ревизию специальностей, по которым готовят студентов в вузы, в 
сравнении с потребностями экономики 

Президент РФ Дмитрий Медведев намерен дать поручение провести ревизию 
специальностей, по которым готовят студентов в вузы сегодня, в сравнении с реальными 
потребностями экономики, передает ИТАР-ТАСС. 

"Обязательно завтра скажу, чтобы провели ревизию и сверили перечень специальностей с 
реальными потребностями экономики", - заявил сегодня глава государства на встрече с 
преподавателями и студентами технических вузов, говоря о заседании комиссии по 
модернизации и технологическому развитию экономики РФ, которое он проведет в среду. 

Президент согласился с замечанием одного из студентов о том, что сегодня 
специальности, по которым готовят в вузах, не всегда отвечают требованиям времени. 
"Действительно, полно специальностей, которые вообще не востребованы, а, с другой 
стороны, некоторых современных специальностей вообще нет", - признал Д.Медведев. 
"Обновление этого перечня является особо важной задачей, которая поставлена перед 
правительством", - сказал президент. 

Глава государства отметил, что в этой работе участие должны принимать и работодатели. 
"Должен быть постоянный обмен информацией между образованием и экономикой", - 
подчеркнул он. 

Д.Медведев отметил и необходимость при этом смотреть в будущее. "Это должна быть 
еще и прогностическая вещь", - подчеркнул он, пояснив, что сегодня сложно сказать, какие 
профессии будут востребованы или появятся через пять лет. "Но нужно пытаться это делать", 
- сказал президент. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 
Решение бюджетных проблем не отразится на выполнения социальных обязательств 
перед гражданами России - Путин 

Премьер России Владимир Путин, выступая на совещании по вопросу "О предварительных 
результатах экспертной работы по актуальным проблемам социально-экономической 
стратегии России на период до 2020 года, заявил, что при решении вопросов с дефицитом 
бюджета правительство будет выполнять свои социальные обязательства. "При выборе 
любого варианта мы должны исходить из необходимости безусловного выполнения наших 
социальных обязательств перед гражданами страны", - сказал глава правительства.  

В ходе общения с экспертами В.Путин предложил обсудить условия, от которых зависит 
долгосрочный устойчивый рост российской экономики.  
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Он подчеркнул, что существуют различные подходы, в том числе в бюджетной политике, в 
частности, к дефициту бюджета, когда высказываются мнения о плавном выходе из него либо 
сохранения дефицита бюджета на какое-то время.  

Премьер также предложил экспертам обсудить вопросы состояния рынка труда, указав на 
необходимость роста производительности труда, уровня профподготовки, улучшения 
состояния системы образования.  

/Финмаркет/    
 

ЦБ: в 2011 году инфляция снизится до 6-7% 
Банк России рассчитывает, что в 2011 году инфляция в стране снизится до 6-7%, в 2012 

году - до 5-6%, а в течение 4-5-6 лет - до 3-5%. Об этом заявил глава ЦБ Сергей Игнатьев. 
"Мы планируем в этом году инфляцию снизить до 6-7%. Это вполне реальная цель при 

условии, что будет нормальный рост производства", - сообщил Игнатьев во вторник на 
совещании по вопросам подготовки стратегии социально-экономического развития России на 
период до 2020 года. 

По его словам, цель по инфляции на будущий год - 5-6%. "А там она пойдет вниз - к цели 3-
5%. Это нормальный темп для России, меньше, я считаю, пока преждевременно, потому что у 
нас есть определенные перекосы в относительных ценах", - цитирует Игнатьева "Интерфакс". 

Он пояснил, что в России есть некоторые товары и услуги, которые имеют явно низкую 
цену и должны дорожать. Например, это газ. "Это повышение цен будет носить само по себе 
инфляционный характер", - сказал глава ЦБ. 

«Вести» 
 

В Минрегионе посчитали, что на модернизацию ЖКХ нужно 15 трлн руб. 
На модернизацию ЖКХ нужно 15 трлн руб., сосчитали в Минрегионе, у государства таких 

денег нет. Чтобы привлечь частные инвестиции, Минрегион предлагает сдавать 
коммунальную инфраструктуру в концессию, субсидировать инвестпроекты в малых городах и 
вложить в ЖКХ деньги пенсионеров. 

Минрегион предлагает перейти на долгосрочные коммунальные тарифы и передать 
инфраструктуру ЖКХ в концессию, говорил на прошлой неделе министр Виктор Басаргин. 
«Ведомостям» удалось ознакомиться с докладом министерства к заседанию, которое 
состоится в апреле. Доработка будет несущественной, обещает сотрудник аппарата 
правительства, а представитель Минрегиона объясняет: нужно учесть предложения 
экспертного и бизнес-сообщества. 

Поручение регионам привлечь в ЖКХ частных операторов к наплыву частных средств не 
привело, сказано в докладе: в 2010 г. инвестиции составили 164 млрд руб., из них 99% за счет 
тарифов и затрат бюджетов различных уровней. Степень износа основных фондов достигает 
60%, такие инвестиции лишь предотвращают дальнейшее ухудшение ситуации. На 
модернизацию же нужно ежегодно тратить около 250 млрд руб., говорил «Ведомостям» 
Басаргин, а общая потребность в инвестициях 14,7 трлн руб. В федеральном бюджете же на 
2011-2014 гг. заложено около 400 млрд руб. 

Основная причина отсутствия частных инвестиций краткосрочные (годовые) тарифы, 
констатирует Минрегион: тарифное регулирование приспособлено для сдерживания роста 
коммунальных платежей, но делает невозможным благоприятный инвестклимат в отрасли. 
Предлагается в теплоэнергетике и водоснабжении переходить на долгосрочные (3-5 лет) 
тарифы по RAB-методу (в зависимости от доходности инвестированного капитала). Вместо 
RAB-тарифов возможны и двухставочные, где первый тариф восполнение расходов на 
инвестиции, второй затраты на ресурсы. 

С долгосрочными тарифами коммунальные сети можно сдавать в концессию, обязав 
инвесторов модернизировать инфраструктуру, пишет Минрегион. 

Концессия нужна в городах с населением от 200 000 до 900 000 человек, в миллионниках 
предприятия могут привлекать инвестиции самостоятельно, считают в ведомстве. Для 
городов с населением менее 100 000 найти инвесторов труднее, поэтому нужно 
софинансировать их затраты из бюджетов различных уровней. Альтернативу Минрегион 
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видит в акционировании государственных и муниципальных коммунальных предприятий и 
снижении доли государства до контрольной. 

Затраты на разработку проектной документации Минрегион предлагает возложить на 
Внешэкономбанк, ему их возместит концессионер. Наконец, ведомство советует 
правительству разрешить инвестировать пенсионные накопления в инфраструктурные 
облигации, которые станут выпускать концессионные компании. Представитель 
Внешэкономбанка говорит, что госкорпорация уже финансирует предпроектную стадию 
региональных проектов, а вложения пенсионных денег в ЖКХ возможно при определенном 
структурировании проекта. 

Концессии в ЖКХ активно используются за рубежом, говорит представитель УК 
«Росводоканал» Николай Гудков: «Для потребителей это лучше, чем приватизация, у 
государства остается возможность регулировать тарифы». Субсидирование затрат нужно для 
проектов в городах с населением до 300 000, приватизация же коммунальных предприятий в 
малых городах инвесторам вряд ли будет интересна, отмечает он. Нужно развивать 
концессию и в городах-миллионниках, уверен Гудков, использование только бюджетных 
средств не стимулирует к повышению эффективности. МУПы в городах-миллионниках 
распоряжаются огромной коммунальной сетью, но все равно получают субсидии из бюджета 
при концессии такого бы не было, согласен член правления УК «Российские коммунальные 
системы» Андрей Чибис. Оптимальный срок концессии 20-25 лет, считают оба. 

Чем меньше инвестиций, тем лучше потребителю: ниже тарифы, считает эксперт рабочей 
группы по развитию ЖКХ Михаил Никольский: «Нужны четкие критерии качества 
коммунальных услуг, чтобы потребитель знал, за что платит». Такие критерии заставят 
операторов модернизировать инфраструктуру за 3-5 лет, говорит Никольский: потребитель 
получит качественные услуги гораздо раньше, чем через 20-25 лет. 

«Ведомости» 
 

Более половины граждан РФ обвинили государство в росте безработицы  
Около 68% граждан России полагают, что ответственность за рост уровня безработицы в 

стране несет государство, а именно - органы федеральной власти. Таковы результаты 
опроса, проведенного ВЦИОМом. 

По данным ВЦИОМа, более четверти (28%) респондентов заявили о том, что государство 
делает очень мало для изменения сложившейся ситуации. Между тем, президент РФ 
Дмитрий Медведев недавно сообщил о снижении уровня безработицы в стране в 2010 году по 
сравнению с кризисным 2009 годом. 

«Государство делает все, чтобы безработица росла, а должно создавать условия для 
развития экономики. У высших государственных руководителей не хватает смелости и 
компетентности для того, чтобы заняться созданием условий для инвестиций, - поделился 
своим мнением с порталом FinTimes.ru президент рекрутингового портала Superjob.ru 
Алексей Захаров. - А вся «борьба с безработицей» - это выброшенные деньги. Меры 
государства по борьбе с безработицей консервируют печальную ситуацию на рынке труда». 

По словам главы комитета Госдумы по труду и социальной политике Андрея Исаева, 
результат опроса свидетельствуют о следующем: граждане не достаточно хорошо 
проинформированы о тех мерах, которые государство разрабатывает для стимулирования 
развития рынка труда. Стоит отметить, что в госучреждениях и ведомствах сейчас есть 
открытые вакансии, однако конкурс на эти места крайнее высокий. 

«Сейчас в нашей базе содержится 350 предложений в сфере госслужбы, и здесь мы 
фиксируем традиционно самый высокий конкурс, около 40 человек на рабочее место. На 
отдельных позициях конкурс может быть еще выше, к примеру, на 1 руководящую позицию в 
госслужбе претендует свыше 150 человек, - отмечает Захаров. - Рекорд же был 
зафиксирован при обработке откликов на позицию министров. Так, на пост министра 
информационных технологий Ульяновской области претендовало 2563 соискателя, на пост 
министра искусства и культурной политики - 1811». 

Государство в настоящее время пытается стимулировать развитие малого бизнеса в 
стране. Так, в России действует программа самозанятости, предусматривающая поддержку 
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государством граждан, желающих открыть свое дело. Москва, в частности, в 2011 году 
направит на финансирование этой программы 80 млн рублей. В 2010 году участники 
программы в столице смогли реализовать 80 проектов. 

«КМ» 
 

Россияне уверены, что чиновники озабочены только своим благополучием 
Почти половина россиян уверена, что чиновники – это люди, в первую очередь 

озабоченные своим материальным и карьерным благополучием. Об этом свидетельствуют 
результаты социологического опроса. Больше всего, по мнению граждан, чиновников 
беспокоит собственная выгода и власть.  

Согласно последнему опросу Левада-Центра, целых 42% россиян оценивают людей, 
стоящих у власти, прежде всего как озабоченных только своим материальным и карьерным 
благополучием. Для сравнения, в марте 2010 года такого мнения придерживалась всего треть 
граждан, или 35%. Кроме того, россияне уверены, что чиновники гораздо в большей степени 
обеспокоены собственной выгодой и стремлением удержать власть (по 27%), чем 
благосостоянием обычных граждан (3%) и интересами развития страны (14%).  

Вместе с тем нашлись и те, кто считает, что нынешние политики – это хорошая команда, 
ведущая страну правильным курсом, – 21%. Впрочем, по сравнению с мартом 2010 года 
число граждан, придерживающихся такого мнения, все же немного сократилось – на 1 п.п. 
При этом не изменилось количество россиян, кто считает, что нынешние чиновники – это 
честные, но слабые люди, не умеющие распорядиться властью и обеспечить порядок в 
стране. Такое мнение высказывают по-прежнему 11%.  

Ранее, в марте текущего года, специалисты исследовательского центра также 
зафиксировали падение до рекордно низкой отметки оценок положения дел в стране и 
ожидания, что правительство сможет улучшить ситуацию за последние пять лет.  

Так, число респондентов, полагающих, что страна движется по неверному пути, за 
последний год увеличилось на 10 п.п и достигло 42%. Кроме того, по мнению 
исследователей, россияне все меньше надеются на правительство в вопросах 
урегулирования ситуации в стране: количество разочарованных составило 40% против 27% в 
2010 году. В связи с этим возросло и количество опрошенных, не одобряющих деятельность 
правительства. 

РБК 
7. РАЗНОЕ   
 
Россию ждет радиоактивный май  
 На состоявшемся 29 марта в Москве круглом столе экологи обсуждали время и место 
прихода в Россию радиации из Японии. "На днях университет Кельна выложил в открытый 
доступ свои расчеты, – рассказал сопредседатель международной экологической группы 
"Экозащита" Владимир Сливак. – Согласно прогнозу немцев, Москву заденет точно". 

Радиоактивные частицы уже обнаружены в атмосфере США, Китая, Кореи, Исландии и 
других стран. "Да, их мало, но рано или поздно они окажутся внизу", – предупреждает Сливак. 

Апрель Россия и Европа переживут спокойно. А вот дальше возможны неприятные 
сюрпризы. "В мае происходит сезонная смена розы ветров, – рассказал член совета Центра 
экологической политики России, соруководитель Программы по радиационной и ядерной 
безопасности Валерий Меньщиков. – НПО "Тайфун" на днях обнародовал схему, как в мае 
будет распространяться радиация, – получилась своеобразная запятая: ветер принесет 
радиацию во Владивосток и затем станет закругляться обратно". 

Впрочем, Россия готова встретить это бедствие во всеоружии, выставив против 
радиации авиацию. "После Чернобыля меньше всех пострадали три области – Московская, 
Тверская Нижегородская. Эти области руководство СССР считало стратегически важными и 
охраняло их границы при помощи самолетов – как только к Москве начинала приближаться 
какая-нибудь вредоносная тучка, самолеты тут же перехватывали ее на подходе и 
сбрасывали на нее азотно-кислое серебро," – напомнил Меньщиков. 
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Однако до Центральной России "вредоносным тучкам" добираться еще долго. В мае 
авиация начнет спасать Камчатку и Владивосток. "Все зависит от того, как будут развиваться 
события. Пока "Фукусиме" далеко до Чернобыля – в Чернобыле после взрыва частицы 
радиоактивного графита поднялись на высоту 9 км и три раза облетели с воздушными 
массами вокруг земли. В Японии высота облака сейчас всего 800 метров, но никто ничего 
точно не знает. Японцы скрытные, они даже от МАГАТЭ все скрывают", – отметил 
Меньщиков. 

Не рассказывать об истинном положении дел в случае аварии – обычная практика. В 
США после аварии на "Три-Майл-Айленд" в 1979 г. тоже заявляли, что все под контролем и 
никакой опасности нет. 

Что для россиян сегодня уже точно не опасно, так это йод. У него короткий период 
полураспада – всего 8 дней, а за 80 дней радиоактивный йод распадается полностью. Самый 
опасный элемент в данном случае – плутоний, у которого период полураспада составляет 24 
тыс. лет. Но и здесь нам ничего не угрожает: плутоний не разносится ветром и оседает в 
радиусе 30 километров. 

Самое неприятное, что может прилететь в Россию, – это цезий, период полураспада 
которого составляет 30 лет. "Но и он в конечном итоге выведется из организма. Все 
выводится, кроме плутония. Главное – сразу не помереть", – оптимистично заметил Валерий 
Меньщиков. 

Малые дозы радиации опасны своими отдаленными последствиями. Российские 
ученые выяснили, что подопытные мыши, получавшие малые дозы радиации, заканчивали 
свой род к шестому поколению: от поколения к поколению их хромосомный набор мутировал, 
что в итоге привело к полному бесплодию. 

«Утро» 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  30.03.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 3436 ▼ 0, 07 

EUR 
 

40, 0325 ▲ 0, 10 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


